

Allocution Juin 2025

Voici donc arrivée ma dernière occasion de vous parler des RSV Si j'ai contribué à faire évoluer cette pratique c'est parce que cela correspondait à mon idée du Sport Loisir que j'avais innovée dans mon club de Volley-Ball à Rennes. J'ai découvert le golf en partant en retraite en 2000. Etant issu du Sport collectif je souhaitais faire évoluer sa pratique vers une forme moins individualiste et surtout adaptée à l'esprit loisir qui convient mieux aux seniors. L'idée de Georges Bertel m'a séduit et je m'y suis lancé avec des gens que j'ai eu la chance de côtoyer et qui je crois partageaient cette même vision que moi sur le plaisir de pratiquer ce sport d'abord dans la convivialité.

J'ai demandé à Georges Bertel, présent à mes côtés, comment lui était venue cette idée de pratiquer le golf sous une forme loisir, lui qui était en charge de l'équipe de compétition « Seniors » en 2004. Sa réponse ne souffre pas l'ambiguïté, elle lui est venue naturellement en écoutant les pratiquants qui lui disaient que pour jouer en groupe ils étaient obligés de s'inscrire dans des compétitions avec les obligations et contraintes qui allaient avec. Alors, avec l'accord de la direction du Golf, leur offrir un jour en semaine où ces adhérents pourraient venir spontanément et trouver d'autres joueurs pour faire un parcours était une solution simple. En trouvant une personne pour organiser un tant soit peu le jeu du groupe c'était suffisant pour fédérer quelques mordus, et c'était parti. La convivialité et la bonne humeur ont fait le reste. Les premiers animateurs avec Georges Bertel étaient Pierre Rouillard et Patrick Roger.

Je joue au Club depuis le début des années 2000. Je voudrais rendre un hommage et adresser des remerciements à trois personnes

qui m'ont accompagné et qui ont fortement contribué par leur implication à l'évolution du « Golf Loisir » vers les RSV actuels.

Hommage à Camille Renaud, aujourd'hui en EHPAD du côté de Château Thierry. Par sa présence assidue sur le parcours, qui n'était pas ce qu'il est maintenant, et son sens inné du relationnel, il a contribué à agglomérer un certain nombre de joueurs, dont moi, qui se retrouvaient spontanément le Vendredi après-midi déjà. Il y avait deux ou trois départs, les réservations n'existaient pas. Mais il y avait déjà un groupe qui jouait régulièrement et qui a contribué à une organisation plus rationnelle en 2012, les RSV (Rendez-vous des Seniors du Vendredi).

Remerciements à Richard Farrayre, Avant même 2012 il a contribué lui aussi à agglomérer un groupe de mordus. Sa présence assidue sur les fairways et son relationnel développé par son ancienne profession de représentant automobile d'une marque bien connue dont vous retrouvez le logo sur les balles que vous récupérez dans les mares ou les champs de maïs, a fait monter en flèche le nombre de participants aux RSV à partir de 2012. Du comptage et recomptage des présents que l'on faisait précédemment, c'est lui qui a enregistré les inscriptions sur listes ce qui nous permettait d'avoir des traces des engagements. C'est lui aussi qui a cannibalisé un jeu de Loto pour en faire des jetons et des cartons qui nous ont servi à créer un tirage au sort un peu plus impartial tout en ménageant la mixité demandée par les femmes. Merci Richard.

Remerciements à Daniel Trocherie. Le jeune retraité de 2012 ne m'a pas quitté. Dès 2014 il a fortement contribué à l'organisation des départs. En prenant en compte les temps théoriques de chaque trou ainsi que les transitions entre chaque trou il a établi un tableau d'affectation des plots de départ en doublant certains trous par rapport à d'autres tout en gardant la fluidité contraignante des départs en Shotgun. C'est toujours ce tableau qui est celui utilisé lors des inscriptions.

Il a passé son été 2018 à développer le logiciel qui nous sert toujours pour les inscriptions, le tirage au sort des équipes et le tableau des résultats.

C'est lui aussi, avec Michelle, qui récupère auprès de nos sympathiques sponsors les récompenses remises lors de notre petite AG. Merci Daniel et à notre trésorière.

*

A ces trois personnes qui ont fortement contribué à l'évolution des RSV il faut rajouter Alain Bertrand qui a eu l'idée des Sorties de Groupe et les a toutes réalisées depuis 2017. Il a passé la main à Philippe Le Quellec qui a préparé cette année la sortie à la Corbinais.

Depuis l'année dernière Jean Le Duff seconde Daniel Trocherie à l'informatique.

A tous ces bénévoles engagés à la satisfaction des adhérents, il faut ajouter les deux Directions du Golf de Trémereuc : Albert Guillard et surtout Florence dans les années 2000 qui ont favorisé et facilité l'éclosion du « Golf Loisir » et Damien Barras à partir de 2016 qu'on n'a pas eu trop de mal à convaincre et qui est un bon avocat des RSV.

*

Quelques chiffres sur l'évolution du « Golf Loisir » depuis la création jusqu'à sa majorité à 18 ans en 2025.

2007 Création du « Golf Loisir » par Georges Bertel

2012 Création des RSV

Participants : 31 Présence Moyenne : 16

2012-2017 Participants : augmentation régulière de 31 à 112

Présence Moyenne : croissance de 16 à 41

2017-2021 Stagnation des participants et des présences moyennes, Causes climatiques et Covid

2022-2025 Participants 110 à 114

Présence Moyenne en augmentation de 38 à 45

Constatations :

Si le nombre de participants semble atteindre un certain seuil le nombre moyen de présents aux RSV augmentent, cela signifie qu'il y a de plus en plus de mordus. Comme la moyenne des âges est stable à 70 ans, le renouvellement se fait donc par les plus jeunes. La pérennité des RSV est assurée, c'est une satisfaction pour les organisateurs.

Un Grand MERCI à tous.

Jean-Yves GRUEL